

## Sorgfalt missachtet

### Zeitung verwechselte Rednerreihenfolge bei Gedenkfeier

„Blumen der Erinnerung“ – unter dieser Überschrift berichtet eine Regionalzeitung über die Gedenkfeier anlässlich des Erfurter Schulattentats. In dem Artikel heißt es, während der Feier habe die Schuldirektorin als erste und als letzter ein Vertreter der Angehörigen gesprochen. Ein Leser wendet sich Monate nach Erscheinen des Berichts an den Deutschen Presserat. Er moniert, dass seinerzeit die Angabe der zeitlichen Reihenfolge der Redner falsch gewesen sei. Der Vertreter der Angehörigen habe als erster, die Schuldirektorin jedoch als letzte gesprochen. In ihrer Stellungnahme räumt die Chefredaktion der Zeitung ein, dass die Reihenfolge der Namen leider tatsächlich nicht korrekt wiedergegeben worden sei. Den Vorwurf der Geschichtsfälschung, den der Beschwerdeführer erhebt, kann die Redaktion jedoch nicht nachvollziehen. (2003)

Die Beschwerde ist begründet. Deshalb spricht der Presserat gegen die Zeitung einen Hinweis aus. Mit der Veröffentlichung hat sie gegen Ziffer 2 des Pressekodex verstoßen. Wie die Zeitung selbst einräumt, wurde die Reihenfolge der Redner falsch wiedergegeben. Insofern liegt eine nicht korrekte Darstellung im Sinne der Ziffer 2 des Pressekodex vor. (B1–93/03)

**Aktenzeichen:**B1–93/03

**Veröffentlicht am:** 01.01.2003

**Gegenstand (Ziffer):** Sorgfalt (2);

**Entscheidung:** Hinweis